

PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16
 En el resto de España y Portugal. 1 id. 8 id. 3 id. 18
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre, 6 pesos
 en oro, 1 año 8
 En Francia, Trimestre, 48. rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 céntos. de real línea.

Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.

Todo pago se entiende por adelantado.

Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Extranjero.

Los telégramas de Lóndres fechados el 5 dicen que se ha verificado el solemne acto de la apertura del Parlamento Británico.

El Mensaje de la reina dice que las relaciones de Inglaterra con las potencias extranjeras son amistosas, que el curso de los acontecimientos ha contribuido á hacer más estable la paz europea bajo las bases estipuladas en el tratado de Berlín.

Esto no obstante, añade, queda todavía mucho que hacer para reparar los desórdenes que resultaron de la guerra en varias partes de Turquía.

Ocupándose luego de la cuestion del Afghanistan, se expresa en estos términos:

«La abdicacion del emir y la situacion turbulenta de aquel país no permiten por ahora retirar nuestras tropas, pero el espíritu de nuestra politica no ha cambiado.

Al mismo tiempo que fortificamos nuestra frontera de la India, deseamos conservar relaciones amistosas con el futuro soberano y con el pueblo del Afghanistan.»

Habla luego de la cuestion de Irlanda y anuncia algunas medidas para socorrer á los habitantes de aquella isla, así como un proyecto de ley haciendo más extensivos los poderes de los terratenientes.

—Segun el extracto oficial de la sesion del 5 de la Cámara de diputados de Prusia, el discurso pronunciado por el diputado católico Wind-

thorst fué muy importante.

Comenzó haciéndose eco de las quejas justas de los católicos; manifestó que temia que el nuevo ministro de Cultos no renunciase á los principios de su predecesor sobre las cuestiones que se refieren al clero y á la enseñanza.

Insistió en que los católicos debían seguir reclamando contra los abusos de que son víctimas.

Indicó que el partido católico de la Cámara guardaría cierta reserva mientras mediasen negociaciones con la Santa Sede, en cuyo éxito no tenia grandes esperanzas, y terminó haciendo protestas de adhesion á cuantos acuerdos aprobase Su Santidad.

El ministro de Cultos se expresó en términos muy respetuosos respecto á la Iglesia católica, deplorando el conflicto actual, hijo, segun dijo, de la necesidad de proteger los derechos del Estado.

Terminó manifestando la confianza de que en breve cesará este estado de cosas en bien de la Iglesia y del país.

Ultramar.

En una carta fechada en la Habana el 17 de enero, que publica nuestro colega *Las Novedades* de Nueva-York, se encuentran las siguientes noticias de la insurreccion de Cuba:

«El estado de la guerra es cada día mas favorable en esta Antilla.

En las Villas impera hoy la mas completa tranquilidad y no hay te-

mor de que nuevamente se altere despues de la brillante operacion llevada á cabo por el coronel Sr. Navarro, y de la muerte del turbulento cabecilla Pancho Jimenez.

»Guillermo con sus turbas sigue recorriendo los montes que se extienden por la parte Oeste de Santiago de Cuba, y que llevan el nombre de Sierra Maestra; pero como la activa persecucion que sufre le obliga á marchar y contramarchar incessantemente y lo accidentado de este terreno no le permite ni le facilita impunemente ejecutar sus movimientos, parece que se ha corrido con la mayor parte de su fuerza hácia el Oriente de Cuba, y se halla en los montes comprendidos entre Mayarí, Guantánamo y Santiago, pero dejando algunas partidas en Sierra Maestra.

»En órden de color sigue á este cabecilla el mulato Rabi, que continua teniendo como teatro de sus fechorías los montes de Cupey y Jiguaní, situados al Occidente de los ocupados por Guillermo, y allá por el extremo oriental hácia Baracoa, dejamos á Limbano Sanchez sin atreverse á salir de las guaridas agrestes que le ofrecen aquellas accidentadas sierras. De modo que tenemos hoy las partidas insurrectas reducidas, ó más bien acorraladas en los montes que se levantan en el corazón de esta provincia, sin que les sea posible salir por ningun lado á dar mayor alcance á sus correrías por la hábil y bien combinada situacion de nuestras fuerzas.

Peró hay que tener en cuenta que las fuerzas insurrectas, aunque co-

locadas en un círculo, no se desenvuelven en combinacion del centro á la periferia, porque además de que cada partida obra aisladamente y sin sujecion á plan ni direccion alguna, nuestras columnas recorren impunemente todo el país por aquellas ocupado, y conservamos todos los pueblos y puntos que nos acomoda para hacer mas activa y pronta la persecucion.

»En tal estado y pacificados por completo los distritos de Holguin y las Túnas, en los que no queda ni siquiera un insurrecto, nuestro capitán general ha marchado directamente á situarse en el centro mismo del territorio que recorren las partidas. Al efecto, desde éste pueblo se dirigió á Holguin, y allí, en vista de la tranquilidad de estos pueblos y de la buena y pacífica disposicion en que están, dispuso que el brigadier Pando marchara á encargarse de las fuerzas que operan por Baracoa y que el general Varela con una fuerte columna de las tropas que tenia á sus órdenes en esta Comandancia general, se dirigiera hácia el Sudeste á operar en combinacion con fuerzas de Mayarí, Cuba y Baracoa. De suerte que con estos refuerzos y los que continuamente están llegando de otros departamentos y de España, no es aventurado augurar nuevos lauros á los muchos que ya ha alcanzado en su carrera militar el general Blanco. Nada mas debo decir por hoy sobre las operaciones que en estos momentos se están llevando á cabo, porque ni es prudente ni conviene.

»En las jurisdicciones de Holguin

peligroso desfiladero.

Por otra parte, los arqueros habian puesto la mayor diligencia en sus precipitadas maniobras; de modo que cuando el capitán llegó al extremo de aquella angostura, la encontró ya guardada por los soldados. ¡Qué hacer! Tal vez hubiera podido abrirse paso á estocadas; pero esto le repugnaba sobremanera, y mucho mas cuando hubiera sido agravar las injusticias que su conciencia le reprochaba ya.

Volvió, pues, atrás, esperando poder escapar aun por la primera salida.

Allí, nuevo peligro; el oficial de los arqueros adelantaba con su gente.

Desesperado, y reducido á defenderse casi á pesar suyo, contra una multitud de soldados que le hubieran hecho pagar muy cara la muerte de su camarada, paseó por su alrededor una mirada llena de angustia.

Por todas partes muros elevados, sin una aspereza, sin una grieta, á favor de las cuales, así como de la oscuridad, hubiera podido escapar á los que le perseguían.

Tomando bruscamente su partido iba á emprenderla á cuchilladas con todos los arqueros, á pesar de que no queria verter sangre inútil, cuando repentinamente sintió bajo su

compañeros; pero algunos de los sublevados se interpusieron entre los dos, mientras que el pobre Pacífico exclamaba con terror al oído del capitán:

—¡Huid! ¡Huid!... ván á perseguiros! por todas partes, y por mucho que sea vuestro crédito, estais perdido si os cojen en este momento.

—Huye tú tambien, y hasta la vista, respondió éste, que comprendia la inminencia del peligro.

Y los dos desaparecieron entre la multitud que invadia el arrabal.

Ya era tiempo, el oficial de los arqueros que habia conseguido librarse de los que le interceptaban el paso, volvía con una buena parte de sus camaradas exasperados por la muerte de uno de los suyos.

—¡Vengámosle! ¡Vengámosle! exclamaron todos con rabia; ¿dónde está, dónde está el asesino?

El miedo hace algunas veces espías, y no faltó quien designó á los soldados una callejuela que costaba las tapias del jardín del baron de Champgaillard.

Era el camino que habia tomado Loudonois en su forzada precipitacion.

y las Túnas, foco principal de la pasada guerra, no queda una sola partida insurrecta.»

Correspondencias.

Sr. director de LA LUCHA.
Madrid 6 de Febrero de 1880
Mi distinguido compañero.

La proposición de ley presentada ayer en el Congreso, prohibiendo de la manera mas terminante que los senadores y diputados puedan intervenir directa é indirectamente en la construcción y explotación de las líneas férreas del Noroeste, á juzgar por el espíritu que predomina en la inmensa mayoría de la cámara, será aprobada sin ninguna dificultad; pues si acaso hubiese alguno que pidiese la palabra en contra, no encontrará quien secunde su propósito.

Dícese que algunos señores que hace tres días se les ofreció importantes puestos en el Consejo de vigilancia, lo habían aceptado por que no llegaron á sospechar que pudiera surgir la proposición que queda mencionada, pero en cuanto tuvieron noticia de que éste estaba firmándose, se apresuraron á retirar su aceptación.

El Sr. D. Antonio Romero Ortiz, en el momento mismo en que se le ofreció uno de los mas importantes puestos, escusó rotundamente su aceptación á pesar de las repetidas instancias que se le hicieron.

El discurso que ayer pronunció el ministro de Ultramar contestando al diputado cubano, molestó bastante á los representantes de nuestra grande Antilla, y lejos de aplacar la disidencia que media entre ambos parece haberla avisado.

La atmósfera política se presenta muy enrarecida y todo hace suponer que en el momento menos pensado puede estallar en el Parlamento una borrasca cuyo alcance no es posible preveer, si los consejeros de la Corona no moderan sus ímpetus y dejan de sembrar vientos; pues la repetición de los actos que han tenido lugar estos días en ambas cámaras, pudiera ser peligrosa.

Esto casi en los mismos términos se decía anoche por un conocido

hombre político, afecto á la situación, en una tertulia de conservadores liberales, los cuales se mostraron conformes en que los actos indicados eran dignos de censura, por que en su concepto desde el banco azul no se puede decir lo que desde los de enfrente y menos, mucho menos, dentro de las instituciones que nos rigen. Para los Sres. Bugallal y Elduayen, tuvieron los tertulios bastantes censuras.

El Sr. Albacete ha tenido una entrevista con el presidente del Consejo de ministros, en la cual segun se ha dicho por los pasillos del Congreso, se ha tratado de la cuestión de la crisis de los primeros días del mes de Diciembre, de que se ocuparon ayer algunos oradores de los bancos de la izquierda.

El Sr. Albacete parece que al fin y al cabo se verá precisado á contestar á las alusiones que se le han hecho, si bien procurará no agriar la cuestión, dando ciertas explicaciones de las declaraciones que hizo en la sesión del once de Diciembre respecto al mismo asunto.

La sesión del Congreso continua animada y las tribunas llenas de gente. Los senadores en buen número asisten al debate.

El diputado de la minoría constitucional Sr. D. Venancio Gonzalez se propone esplanar su interpelación en términos claros y precisos que han de poner en un brete al ministerio.

Esto dicen los amigos de dicho orador que presumen conocer el plan de ataque.

El Sr. Cánovas se encuentra hoy bastante molestado por sus habituales dolencias.

Por el próximo correo esperan recibir noticias de interés varias personas que tienen muy buenos amigos en la isla de Cuba y no será difícil que se hagan públicas en las cortes tanto por su importancia como por el carácter de autenticidad que tienen, puesto que en concepto de aquellas esclarecerán ciertos actos hasta ahora no bien conocidos.

Es cuanto tengo que comunicar á á V. por hoy.

El Corresponsal

Madrid 7 de febrero de 1880.

La cuestión de incompatibilidades y casos de reelección, ha quedado en suspenso en virtud de las gestiones de que oportunamente dí á V. cuenta.

El borrascoso incidente que tuvo lugar en la sesión habida ayer en el Congreso por consecuencia de los telegramas que se cruzaron entre el gobierno y Martínez Campos, general en jefe del ejército de Cuba, para llegar á la pacificación de aquella grande Antilla y de los cuales dió lectura el diputado Sr. Ochando, dá pasto á todas las conversaciones de los hombres políticos.

El hecho de que el gobierno autorizara á dicho general en jefe para que reconociera los grados y empleos á los gefes insurrectos, como terminantemente se dice en el telegrama que queda mencionado y que á juicio de personas muy autorizadas, es perfectamente oficial, por mas que el presidente del Consejo y el ministro de Ultramar lo negasen en la única manera que podían hacerlo, ha causado la mas dolorosa sensación en todas partes.

Esto y otras muchas cosas mas se dicen á propósito del incidente de ayer.

La sesión del Congreso ha estado muy concurrida.

Amigos del Sr. Jovellar se lamentan de que el ministro de Ultramar al rectificar al Sr. Ochando dijera terminantemente que el telegrama que éste leyó no lo había dirigido él al capitán general de la isla de Cuba como aseguró aquel. Que el señor Jovellar, añaden, en la primera sesión que celebre el Senado, se ocupará del asunto para restablecer la verdad de los hechos de que se trata, y en el interin afirmaban sus amigos que el repetido telegrama fué espedido por el entonces ministro de Ultramar Sr. Elduayen, por mas que no conste en el libro de los documentos de que hace referencia éste.

Dícese tambien que en este nuevo debate interviene el Sr. Martínez Campos como parte interesada. La gente ávida de sensaciones, espera dicha interpelación que habrá de ser de importancia suma y con marcadas muestras de impaciencia.

Dicen que hay personas que, comprendiendo la gravedad de la cosa, empiezan á moverse para ver de conjurar el conflicto.

Lo espuesto, mas que nada, es lo que llama hoy la atención de los hombres políticos.

Nada mas por hoy.

El Corresponsal.

Gacetilla General.

El carnaval se ha deslizado este año, triste, frio y desanimado como nunca le habíamos visto.

La cabalgata que debía salir el domingo fracasó, ignoramos por que motivo, reduciéndose toda la broma y bullicio de estos días á los bailes públicos al estilo del país que, segun tradicional costumbre, subviene el municipio y á media docena de desarrapados mascarones que, mal aconsejados, se echaron á la calle, seguramente para meter miedo á los niños.

—Uno de los trabajadores del Manso Ribot del vecino pueblo de Salt, de propiedad del Sr. Marqués de Camps, que en union de otros compañeros se hallaba anteayer ocupado en el espurgo de los plátanos del jardín de aquella finca, tuvo la desgracia de caer de lo alto de un árbol, con tan mala suerte, que fué preciso administrarle la Extremaunción, siguiendo sin esperanzas de vida.

—El domingo último recorrió las calles de esta ciudad una estudiantina de Palafrugell, la cual, segun se nos dijo, destiná las limosnas que recogía al alivio de la miseria de los taponeros del Bajo Ampurdan sin trabajo.

Suponemos que la expresada estudiantina es la que nos anunció nuestro colega El Eco Guixolense debía visitar algunos pueblos de esta provincia para recoger fondos con el referido filantrópico y laudable objeto.

—El Sr. Pons y Martí ha expuesto en los escaparates de la tienda del Sr. Colodón, otra de sus bellas marinas. El cuadro atrae de continuo las miradas de los curiosos.

—Las zarzuelas La criada y Don Pompeyo en Carnaval, puestas en escena en nuestro coliseo la noche de

—Entonces es nuestro, dijo el oficial; esa calle da la vuelta á aquella casa, y no tiene otra salida.

Cuatro hombres á cada extremo, y dentro de un instante, tendremos á ese miserable que ha osado herir á un soldado del prebostazgo.

Estas órdenes fueron ejecutadas, y si, como era cierto, el capitán se había aventurado en aquella especie de callejón designado á los soldados, parecia imposible que pudiera escapar á la persecucion de que era objeto.

Las dos estremidades de aquel semi-círculo de piedra estaban guardadas.

Entre tanto, el oficial de los arqueros siguió con una parte de su tropa la callejuela que rodeaba la casa y el jardín de Champgaillard, y llegó á la segunda salida sin haber encontrado al que buscaba.

Esta instantánea desaparición era prodigiosa.

—Evidentemente ese hombre está oculto en esa calle, dijo el testarudo sargento; y ¡por vida de mi abuela! que, si no tiene alas, ha de pagar caro su atrevimiento.

Busquémosle otra vez.

Esta nueva pesquisa no tuvo mejor éxito que la primera; los arqueros comenzaron á ex-

perimentar terrores supersticiosos.

El oficial estaba sumergido en una profunda meditacion.

—¡Pues bien! dijo al fin; no quiero que se nos escape el asesino de nuestro camarada; cuatro hombres velarán toda la noche á cada esquina de esta calle, y si no parece, es que se ha desvanecido como el humo, y entonces, que Dios tenga piedad de nosotros.

Ocho centinelas guardaron el paso toda la noche, de modo que parecia imposible que el culpable se escapara.

Veamos ahora lo que había sucedido.

Comprendiendo el capitán toda la gravedad del peligro que corria si permanecía en el arrabal despues de la muerte del arquero, y mas aun, en el momento en que tanta necesidad tenia de estar libre para ejecutar sus aventurados proyectos, se ha metido, como hemos dicho, en el dedalo péfido que rodeaba la misteriosa casa del barón.

Al obrar así había seguido una especie de instinto maquinal que le arrastraba irremisiblemente hácia aquella impenetrable calle que contenia todas sus esperanzas; pero apenas hubo dado algunos pasos, cuando comprendió que estaba perdido si no lograba salir de aquel

sábado, entretuvieron al público, siendo en una y otra muy aplaudidos la Sra. Alemany y el Sr. Mollá que fueron bien secundados por los demás artistas que en ellas tomaron parte.

En la ejecución de *El molinero de Subiza* que tuvo lugar la noche del domingo, sobresalió el Sr. Prats en el protagonista de la obra, haciéndose aplaudir con justicia en la romanza del segundo acto.

El tan modesto como distinguido profesor de clarinete, Sr. Pibernus, entusiasmó al auditorio en el solo del segundo acto, cuyas últimas notas fueron ahogadas por una atronadora salva de aplausos que obligaron á aquel artista á repetirlo, proporcionándole otra ovación.

El Sr. Pibernus nos tiene patentizado hasta que punto domina el clarinete, pero nunca le habíamos visto rayar á tanta altura como en la noche del domingo. Finura exquisita, expresión y sentimiento inimitables, ejecución asombrosa, todo campeó por igual en el bellissimo solo que tantos aplausos valió á aquel consumado profesor.

—Los premios primeros de la lotería nacional han correspondido á los números 19,766, 2,284, 7,415 y 16,387, despachados respectivamente en Cáceres, Cádiz, Sevilla y Madrid.

—Los dos últimos bailes de sociedad de máscaras que tuvieron lugar el sábado y lunes último en el salón del Odeon, se vieron relativamente muy concurridos y animados, siendo en gran número las máscaras que asistieron á uno y otro.

En el propio local tuvo lugar la noche del domingo un baile extraordinario de sociedad de máscaras, que se vió favorecido por una distinguida y numerosa concurrencia, no faltando su correspondiente contingente de lindas mascaritas.

El salón se hallaba vistosamente adornado y cubiertos los antepechos de los púlpitos con tela blanca y azul, formando ondas. La balaustrada del testero, habilitada para palcos de preferencia, estaba colgada de terciopelo carmesí y el piso se veía también cubierto de tela blanca y azul, produciendo el efecto de un pavimento de mármol.

—En breve darán principio en la villa de Palamós las obras de reparación de aquel puerto.

—El Ayuntamiento de la villa de Besalú ha acordado la exacción de un arbitrio extraordinario sobre las carnes frescas que se consuman en aquella localidad durante el espacio de tres años consecutivos, para cubrir el déficit que resulta en sus presupuestos.

—Refiere nuestro colega *El Eco Guixolense*, que durante el último temporal que ha reinado en aquel puerto se han encontrado en su playa, casi tocando al agua, monedas de oro, plata y cobre por valor de unos cincuenta duros.

Dicho acontecimiento ha sido causa, de que, por espacio de algunos días, recorrieran la playa grupos de desocupados ocupados en escarbar la arena con la esperanza de dar con algún tesoro.

Corren distintas versiones acerca las causas de semejantes hallazgos, suponiendo algunos que el mar escupe aquellas monedas procedentes de los naufragios de los vapores *Matilde* ó *Genil*; pero lo más probable es que ya existiesen enterradas en el lugar donde se las halla y que las olas socavando aquella parte de la playa, por el estilo de lo que sucedía en Lloret de Mar el año pasado, aunque en muy mínimas proporciones, las fuesen descubriendo á medida que arrastran las arenas mar

adentro.

En el mismo sitio parece se van hallando vestigios de un naufragio, lo que viene en apoyo de nuestras suposiciones.

Llamamos la atención sobre el anuncio de las *Aguas de Looches*, medicamento eficazísimo y de buenos resultados.

Correo de Madrid.

Correo del 6.

El Sr. Elduayen, en la rectificación que ha hecho esta tarde en el Congreso, ha declarado que las reformas que el Gobierno cree debe llevar á Cuba están unidas á los presupuestos de la Isla, y que aquéllas, por tanto, se presentarán cuando éstos se pongan á discusión, á no ser que las reformas que pretenda el Sr. Portuondo sean de otra índole de la que está en la mente del Gobierno, en cuyo caso podía formularlas y llevarlas á la deliberación de la Cámara.

—En la rectificación que ha hecho esta tarde en el Congreso el señor Portuondo, ha manifestado el temor que abriga de que no lleven á efecto las reformas de Cuba, porque el señor ministro de Ultramar no tiene datos ningunos.

Ha dicho también que apelaba al testimonio de los generales que ha habido en Cuba, para que ellos digan si son ó no de inmediata y necesaria urgencia dichas reformas; y al condenar la guerra ha expuesto el razonamiento de que las necesidades de Cuba se sienten, no en las templadas y confortables oficinas del Estado, sino durmiendo á la intemperie en el húmedo piso de aquellas charcas, sufriendo las necesidades por que atraviesa la mayoría de los habitantes; terminando con augurar que si él, aunque la hipótesis sea grandemente extraviada, llegase al Poder, atendería inminentemente á satisfacer la ansiedad de los pueblos, llevando á ellos las reformas que solicitan, y á esgrimir su espada como militar y derramar su sangre como español si viera que la Patria peligraba.

Correo del 7.

Para consumir el segundo turno sobre el debate político en contra del Gobierno de S. M., ha hecho uso de la palabra esta tarde el diputado de la minoría constitucional señor Navarro y Rodrigo (D. Carlos).

Entre los cargos que el señor exministro ha dirigido al Gobierno, figura el de atribuir deslealtad hacia el general Martínez Campos por parte del partido liberal conservador.

Decía el Sr. Navarro y Rodrigo: el partido liberal-conservador ha jugado con el general Martínez Campos para devorarlo.

La ingratitud del partido conservador hacia el general Martínez Campos no tiene ejemplo en los fastos de la historia, y, sin embargo, sin la lealtad de este ilustre militar y el no ménos ilustre general Jovellar, el partido conservador-liberal no ocuparía hoy el Poder.

Hija del generoso corazón del general Martínez Campos, dice, es una frase que está escrita en un periódico, y que debe caer sobre la cabeza de esa mayoría como una lluvia de fuego: «La primera condición del hombre de Estado es la lealtad».

Extendiéndose en otras consideraciones el orador sobre la deslealtad cometida por el partido conservador con el general Martínez Campos, dice: «Cánovas lo trajo y Cánovas se lo llevó. Cánovas fué Saturno».

Hace grandes declaraciones respecto al partido constitucional, y dice que siempre ha dicho á la opi-

nion liberal: confía y espera; y á sus amigos políticos: confiad y esperad.

Asegura también que la confianza de la Corona no fué á buscar en la última crisis la personalidad del señor Cánovas, ni la de ninguno de los presidentes de las Cámaras, sino que fué á buscar al Sr. Posada Herrera, separado de la mayoría desde hace tres años.

Declara asimismo que el partido constitucional, apoyará á todo Gobierno que tratara de salvar la libertad y la monarquía; si ésta se halla amenazada, y concluye manifestando que el partido constitucional íntegro, cuya genuina representación es exclusivamente el Sr. Sagasta, no recurrirá jamás á medios extremos y violentos para conseguir el Poder.

Correo del 8.

En la rectificación que ha hecho el señor Leon y Castillo al discurso del señor presidente del Consejo, ha dicho que apesar del disgusto que se produjo en Cuba cuando se supo la venida á la Península del general Martínez Campos, como lo manifestaron por telegrama los socios del Casino Español, el Sr. Cánovas le hizo venir á España.

También ha dicho que sabía el señor Cánovas, por que así lo había expresado el general Martínez Campos, que era posible que la guerra se reprodujera si no se llevaban á cabo las reformas, y que éstas no se presentaron en Julio por que tuvo calor la mayoría.

Concluyendo con decir que la responsabilidad tiene que aceptarse íntegra cuando se ocupan ciertos puestos.

—El debate parlamentario va despertando verdadero interés entre todos los políticos de la Cámara popular.

En su discurso de esta tarde, rectificando el Sr. Leon y Castillo, ha hecho que conste que ningún senador ni diputado cubano está con el gobierno, y que Cuba, cuando se trata de salvarla de las contiendas en que se halla, está en frente del Gobierno del Sr. Cánovas.

Ha dicho también el orador constitucional que el Gobierno tiene que responder á España de la isla de Cuba, y que puesto que el Sr. Cánovas negaba que se autorizase el reconocimiento de empleos á los jefes insurrectos, existía una falsedad ó una falsificación que era preciso aclarar.

—El lunes se dictará sentencia, por el juzgado de Palacio, en la causa de regicidio.

Se cree que el juzgado ratificará la petición fiscal.

—Por el ministerio de la Gobernación se recibió anoche el siguiente telegrama:

«Valladolid 7.—El gobernador al ministro de la Gobernación:

El tren número 100, que salió de esta estación con dirección á Medina, fué robado en el trayecto, tirando á la vía los autores del delito nueve bultos, de los cuales cinco se llevaron los ladrones.

Puesto el hecho en conocimiento de la guardia civil de toda la provincia, fueron aprehendidos los ladrones en número de cuatro, rescatándose los cinco bultos.»

Provincias.

Del 12 al 15 de este mes, según dice un periódico de Málaga, llegará á aquella ciudad con su hija el duque de la Torre, que ha tomado una casa en el paseo de Reding para pasar una larga temporada.

—El viernes último se fué á pique en aguas de Altea un buque mallorquín que conducía una gruesa suma

de dinero para la compra de naranja, la que no ha podido extraerse, según parece.

—El cura-párroco de la villa de Guadarrama se viene negando terminantemente desde hace algún tiempo á ceder las campanas al ayuntamiento de aquella localidad, alegando el derecho que tiene el sacristán á percibir la asignación que le corresponde del ayuntamiento, en caso de que éste necesite de sus servicios.

Las autoridades han apelado al gobernador civil de la provincia, á fin de que resuelva este caso.

—Dice un colega de Mahon (Balears) que el inspector de orden público, Sr. Perez, estando en el teatro la noche del 27, ocupaba una butaca que no era suya, y al presentarse su legítimo dueño no quiso dicho señor levantarse del asiento, promoviendo un fuerte altercado con el acomodador que le instaba á que se levantara, hasta que, enterado el presidente de lo que ocurría, mandó una orden para que dejara el asiento á su verdadero dueño.

—El funcionario público que ha desaparecido de una población importante de la provincia de Zaragoza, ha dejado un déficit de 21.000 pesetas.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo de hoy: Los siete siervos de María fds.

Santo de mañana; Sta. Eulalia vg. y mr.

Cuarenta Horas; Iglesia de la Purísima Sangre.

Telégramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid 9.—Hoy habrá Consejo de ministro que se ocupará de la combinación de altos cargos y comenzará á discutir los presupuestos.

—Parece efectivamente resuelta la constitución del consejo de administración del ferro-carril del Noroeste compuesto de 14 individuos de Paris y 14 de Madrid; estos serán el Sr. marqués de Alcañices, presidente; el marqués de Bedmar, vicepresidente. Vocales: los Sres. Sagasta, Esteban Collantes, Roda, Pidal, Linares, Quiroga, Fontant, Sardoal, Morphi, conde de Corzana, Clavijo y Polack: de estos 14 son dos senadores y nueve diputados.

El Sr. Sagasta asegura que se abstendrá de terciar en los debates políticos pendientes en el Congreso, y también el Sr. Posada Herrera en vista de la escasa importancia de la discusión que realmente carece de interés en los círculos políticos.

Atribúyese esto al sesgo dado á la discusión por los diputados constitucionales, circunscritos á reclamar el poder.

—Acaso en el Senado ofrecerá interés si se confirman los anuncios acerca de suscitarse el general Martínez Campos las cuestiones de Cuba, y terciarán en el debate los generales Jovellar y Concha.

—Los amigos del general Martínez Campos consideran que le dejaron los señores Silvela y Auriolés indefenso en el Congreso, y tratan de obligarle á discutir los principales asuntos relacionados con el proyecto de reformas y antecedentes afectos al convenio de Zanjon.

—Acaba de notificarse al abogado del regicida Otero la sentencia imponiendo á éste la pena de muerte.

Imprenta de LA LUCHA.

Anuncios.

Casa y huerto para vender. — Puente Mayor de Gerona, núm. 17. 4-6

**PARA LA HABANA
CON ESCALA EN PUERTO-RICO**



Saldrá de Barcelona á últimos del mes de Febrero el acreditado y magnífico vapor trasatlántico español de 1375 caballos de fuerza

SANTIAGO

al mando de su capitán don Quirico Riberas y Pomés.

Admitirá para dichos puntos carga á flete y pasajeros, para quienes posee comodidades de toda clase en sus espaciosas cámaras.

Consignatarios Sres. Nicolau hermanos, Pórticos de Xifré, 10, principal. Barcelona. 4-m-d

FARMACIA.— Hay una para vender con ventajosas condiciones. Darán razón en la de Salt.

**A los Sres. Profesores
DE INSTRUCCION PRIMARIA.**

El «Almanaque santoral católico español para 1880», ilustrado con 366 grabados en acero representando el santo de cada día del año con una biografía impresa al respaldo, es una bonita colección de premios para los niños, destinando la hoja diaria al que mas aplicación demuestre durante el día, pensamiento que muchos Sres. profesores piensan realizar desde 1.º de Enero próximo.

Véndese á 12 reales en las principales librerías de Madrid y provincias y en la Administración plaza de San Nicolás 7 y 9, Madrid.

**LA MODA ELEGANTE
ILUSTRADA**

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música etc.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid son los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dorca y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

VINO Y JARABE DE DUSART

AL LACTO-FOSFATO DE CAL

Estas preparaciones son las que han servido á los médicos de los Hospitales de París para comprobar las propiedades reconstituyentes, anti-anémicas y digestivas del Lacto-fosfato de Cal.

LOS LACTO-FOSFATOS DE CAL CONVIENEN PARTICULARMENTE :

á los Niños descoloridos;
á los Raquíticos;
á las Jóvenes que se desarrollan;
á las Señoras delicadas;
á las Nodrizas, para aumentar la cantidad y la riqueza de la leche;
á los Convalecientes;
á los Ancianos debilitados.

en las Enfermedades del pecho;
para las Digestiones penosas;
para la Inapetencia;
en todas las enfermedades que ocasionan Enflaquecimiento y Pérdida de las fuerzas;
en las Fracturas, para la reconstitución de los huesos;
para la Cicatrización de las llagas.

Depósitos en las principales Farmacias y Droguerías.
Venta al por mayor en casa de GRIMAULT y C^o, 8, rue Vivienne, París.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda particula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 53, Oxford-street, Londres.

ABERTURAS DE REGISTRO.

VAPORES CORREOS TRASATLANTICOS DE A, LOPEZ Y COMPAÑIA.

Con el objeto de proporcionar á los señores pasajeros de Barcelona la mayor comodidad y rapidez posibles en sus viajes, los vapores de esta Empresa saldrán de Barcelona para Puerto-Rico y Habana los dias 4 y 24 de cada mes, en vez del 3 y 28 como hasta ahora venian haciéndolo.

Los señores pasajeros embarcarán en Barcelona en el mismo vapor-correo que seguirá á la Habana con la correspondencia, evitándose así el trasbordo en Cádiz.

Se expenden billetes directos para Mayaguez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas contrabordo en Puerto-Rico, desde donde ha establecido la Empresa un servicio especial en combinacion para servir directamente aquellos puertos.

Se expenden tambien billetes para estos mismos puertos con trasbordo en la Habana.

EL VAPOR CIUDAD DE CADIZ

Saldrá del puerto de Barcelona el 24 de Febrero, con escala en CADIZ, para

PUERTO-RICO Y HABANA

admitiendo carga y pasajeros y tambien para

MAYAGUEZ, SANTIAGO DE CUBA, GIBARA Y NUEVITAS.

La carga se recibirá hasta el 22.

Representante de la empresa en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

MENSAJERIAS MARITIMAS. (Antes Imperiales.)

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa

Salidas de Marsella. Salidas de Barcelona.

Todos los domingos á las 10 de mañana. Todos los miércoles á las 4 de la tarde. Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con escelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el ERIDAN. Tareas de 1.º, 2.º y 3.º

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores *Civitavecha, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y atlántico.*

Nota.—No se dan pasajes á bordo. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general en esta provincia, **DON ANTONIO BOXA**

SOCIEDAD GENERAL

de Transportes Marítimos por Vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.

Se emplean solo 26 dias en el viaje.—Sale de Barcelona fijamente el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, *La France, Savoie, Poitou, Bourgogne y Picardie, admitiendo carga y pasaje.*

Para Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá del puerto de Barcelona el 15 de Febrero

EL VAPOR SAVOYE

de 5.000 toneladas.

Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**



Es el FABRICADO POR LOS SRES. J. BARDOU HIJOS, DE PERPIÑAN que

NO TIENE RIVAL

por ser el mas higiénico de todos los papeles conocidos hasta el dia, á cuyas cualidades debe su aceptación universal. DEPOSITARIO único en Gerona: José Balmes

AGUA DE LOECHES LA MARGARITA

Estas aguas, premiadas con medalla en la Exposición de París de 1878, están muy acreditadas hace ya veintiseis años y curan con facilidad, prontitud y radicalmente las escrófulas, herpes, reumatismo, sífilis, úlceras, infartos de la matriz, flujo blanco, dolor de estómago, digestiones difíciles, infartos de hígado, bazo y mesenterio, ictericia y regularizan la menstruación. Botella y cápsula con marca. Precio de botella á 4 rs. y 30 cuartos devolviendo el casco. Es el purgante mas barato, suave y eficaz. El agua por medida es falsa. Los baños de estas aguas son magníficos y producen curas sorprendentes. Están abiertos del 15 de junio al 15 de setiembre. Para informes, Jardines, 15, bajo, Madrid. De venta en todas las principales farmacias y droguerías.